

## Reciben estados recursos históricos (Reforma 13/02/12)

Reciben estados recursos históricos (Reforma 13/02/12) De acuerdo con Hacienda, en 2011 la federación les dio \$1.1 billones, el 7.8% del PIB. Uso ineficiente Por Gonzalo Soto y Laura Carrillo Cd. de México México (13 febrero 2012).- Los Gobierno estatales y municipales recibieron en 2011 de la federación 1.12 billones de pesos, el monto más alto en la historia y equivalente a 7.8 por ciento del PIB, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda. Este monto comprende todos los conceptos bajo los cuales las federación les otorga recursos. Según Hacienda, es el monto histórico más alto que han recibido, medido en términos reales, incluso por arriba del alcanzado en 2008 cuando los precios del petróleo originaron ingresos excedentes récord. Entre 2007 y 2011 estas transferencias crecieron 13.8 por ciento en términos reales. Y es que aunque las Participaciones sólo aumentaron 5.5 por ciento el año pasado, esto se compensa con toda clase de fondos que están considerados gasto federalizados. El año pasado se transfirieron a estados y municipios: participaciones federales por 477 mil 167 millones de pesos, que son recursos no etiquetados; aportaciones bajo el ramo 33, por 499 mil 290 millones de pesos, que están etiquetados en diversos fondos; y, fondos del ramo 23 por 56 mil 967, también etiquetados Pero además están los recursos de convenidos de descentralización de Sagarpa, SEP y Sermanat por 81 mil 651.8 millones de pesos; y, convenios de reasignación por 3 mil 955 millones. A pesar de este incremento en los recursos, los estados y municipios no han sabido aprovecharlos para mejora su economía o realizar obras de calidad, debido a que gran parte de ellos se destinan a gasto corriente, señaló Héctor Moreno, investigador del Tec de Monterrey. "Desafortunadamente aún no saben gastar el dinero que reciben efectivamente, lo despilfarran en cuestiones inmediatas y sin visión", dijo. La última medición del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) sobre la disposición de documentos básicos en línea de los municipios, detalló que sólo 50 por ciento de éstos tienen portal de transparencia y 35 por ciento muestra su presupuesto de egresos. Es análisis fue basado en una muestra de 394 municipios. Asimismo el último índice sobre la transparencia presupuestaria de Estados, también elaborado por el organismo, reprobo al conjunto de las entidades. En una escala de 0 a 100, la evaluación fue 58 puntos, y mientras algunos pasaron como Colima, Jalisco, Campeche, Nayarit y Aguascalientes, otros, como Oaxaca, Chiapas, Tamaulipas, Querétaro y Nuevo León, obtuvieron muy bajas calificación. Para 2012, según documento del Centro de Estudios en Finanzas Públicas (CEFP), el gasto federalizado total que se enviará a entidades y municipios, un billón 67 mil 974 millones de pesos, y resultó 25 mil millones de pesos superior al aprobado originalmente por el Ejecutivo.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo